

ASAMBLEA COMISIONES OBRERAS

ORDEN DEL DIA

- Proceso y desarrollo de CC.OO. (Marcelino Camacho)
 - Informe situación socio-política y perspectivas de CC.OO. (Nicolas Sartorius)
 - Problemas y tareas y de organización (Muñiz Zapico)
 - Intervención delegados de Zonas
- Propuesta candidatura nuevo Secretariado (Comisión electoral)
- La Unidad y la perspectiva Sindical (Julian Ariza)
 - Las nacionalidades (Cipriano Garcia)
 - Intervención Zonas

=====

- PROCESO Y DESARROLLO DE CC.OO.

Empieza su intervención teniendo un recuerdo para los muertos y resaliados en la lucha.

Denuncia el hecho de tener que celebrar la asamblea en la clandestinidad obligando por ello a reducir el número de asistentes a la 1/4 parte.

Nuestro país, dentro del régimen fascista ha llevado un verdadero movimiento de masas a diferencia de otros países en iguales condiciones.

Encuadrando el contexto en que nacen y se desarrollan CC.OO. , recuerda que el milagro económico español es producto de una explotación grande y despiadada a la clase trabajadora.

Como necesidad del desarrollo económico que se está produciendo se promulga el 1.958 la Ley de Convenios Colectivos. Con esta Ley se hace necesario establecer un equilibrio de fuerza para la negociación.

Los trabajadores, indefensos ante los capitalistas por unos sindicatos oficiales, no tienen otra alternativa que organizarse. Así, recogiendo las experiencias anteriores, nacen expontáneamente primero y conscientemente después CC.OO.

En el proceso de CC.OO. se pueden diferenciar 3 fases:

- 1ª - Expontánea. Es esencialmente defensiva. Nacen y mueren con cada conflicto que se plantea. Organización debil e inestable (1956-1958)
- 2ª - Consciente. Se organiza de forma permanente desarrollandose por todo el estado. Se convierte en contraataque.
- 3ª - CC.OO. se aproximan al sindicato de nuevo tipo (1976). Ofensiva generalizada de la clase obrera y fuerzas democráticas cuando estamos a punto de conseguir

las libertades.

En este momento hay un intento de dividir a la clase obrera (privilegios a unos, clandestinidad a otros)

Por eso desarrollar comisiones es ir firmemente a la unidad sindical, es el desarrollo de la fuerza de CC.OO. que han sido en los últimos 15 años los protagonistas de la lucha obrera.

CC.OO. se compromete a respetar la voluntad de la clase trabajadora. Comisiones pretende ir a una confederación, federación etc. para ir a un sindicato unitario de nuevo tipo.

Los Bonos pueden ser un pre-carnet en la marcha de CC.OO. hacia esa organización del movimiento sindical que nos lleve a un sindicato de nuevo tipo.

Se debe estudiar la posibilidad de ir a la celebración de un Congreso de CC.OO. en un plazo breve., y estudiar si se agrupa al nombre comisiones de técnicos, profesionales, funcionarios... algo que agrupe en el nombre también a estos sectores.

Esta es la asamblea del salto organizativo en la transformación en cuanto al fondo y en lo esencial en el sindicato unitario de nuevo tipo.

- SITUACION SOCIO-POLITICA Y PERSPECTIVAS DE CC.OO (Nicolas Sartorius)

La finalidad de esta ponencia es encuadrar los debates de la Asamblea con las circunstancias socio-políticas.

- Caída del Gobierno Arias: (No ha sorprendido a CC.OO=). Las causas:
- Lucha y movilización de los trabajadores en el país
- No aceptación por parte de la oposición las posiciones de la reforma (Ley Asociaciones....)
- Incapacidad del Gobierno de hacer frente a la situación económica.

La caída es una fase más de la caída de la dictadura.

Se va haciendo más claro cada vez la necesidad de la ruptura y el establecimiento de un proceso constituyente.

Las maniobras de aislar a una parte de la oposición han fracasado.

CC.OO. rechazará energicamente cualquier gobierno que pretenda ir por el camino de Arias. Es el país no puede salir de la grave crisis en que se encuentra con monarquías impuestas y gobiernos fascistas.

CC.OO. dentro del marco de Coordinación Democrática está dispuesta a llevar conversaciones con las fuerzas de hecho del país.

Comisiones considera como medidas necesarias para salir de la crisis:

- Establecer un seguro de paro y desempleo
- Sistema de inversión y créditos a las empresas para que se puedan crear nuevos puestos de trabajo.
- Establecimiento de un sistema fiscal progresivo y democrático.

Es necesario reforzar las movilizaciones de masas para alcanzar es te año huelgas de caracter general.

Hay que dar el salto en la organización para poder dar el salto en los movimientos de masas.

Si se llega a la afiliación libre ~~en~~ al sindicato, CC.OO. facilita rá la afiliación al sindicato que propone.

Es importante que sectores profesionales y funcionarios unan su mo vimiento al resto de los trabajadores.

- Solidaridad con UMD.

No hay que olvidar que el 90% de los soldados son hijos de la cla- se obrera.

Comisiones denuncia el intento de enfrentar al ejército con la cla se obrera. Esperamos que el ejército no se oponga a nuestras reivindicaciones y a la marcha a la libertad y la democracia. Es mas, esperamos que se unan con nosotros en esa marcha.

- Posición internacional de CC.OO.- El internacionalismo es operativo en la lucha concreta contra las multinacionales. CC.OO. no se adscribe a las Centra les Internaciones porque serán los trabajadores en la libertad los que decidan su integración. Comisiones mantien conversaciones con la Central Internacional.

- TAREAS DE ORGANIZACION.- (Muñiz Zapico)

CC.OO. necesita un mayor grado de organización, expresión de esa pluralidad ideológica.

Es necesario que existan órganos que a la vez que coordinan dirijan sin olvidar la necesaria representación por ramas, sectores, regiones etc.

La Coordinadora debe de pasar a ser un órgano de dirección y tiene que reunir las siguientes condiciones:

1º amplitud

2º estabilidad que permita la capacidad de acción.

Se considera que esta Coordinadora debe estar formada por 150 per- sonas y que para cambiar a un miembro de la misma se debe someter a votación.

En la coordinadora, además de las zonas geográficas, tienen que es tar las ramas organizadas.

En la Coordinadora, además de las zonas geográficas tienen que estar las ramas organizadas.

De la Coordinadora saldría un Secretariado General (27 miembros) que para ser un órgano efectivo debere tener una distribución de trabajo. Dentro del Secretariado deben existir varios equipos (relaciones con otros órganos sindica les, políticos....)

El Secretariado tendrá sun responsable política (Secretario General)

El Secretariado deberá estar formado por representantes por ramas sin olvidar la coordinación de los sectores específicos de cada rama.

Es necesaria la vinculación de los representantes legales a los trabajadores.

CC.OO. que son plurales ideológicamente y se respetan las minorías, considera en primer lugar que aparte de la ideología de cada uno, todos sus miembros son esencialmente trabajadores.

Organizar CC.OO. no significa renunciar a lo conseguido por los trabajadores ni a las tareas de CC.OO. (proceso asambleario, comisiones en centros, sindicato socio-político, unitario etc).

DELEGACIONES

EUZKADI.- Hace una historia de lo que son CC.OO.

Nueva faceta: tareas fundamentales a abordar:

fortalecimiento y autonomía de cada rama (organización por ramas)

Problema específico: organización por zonas

CC.OO. se debe plantear los problemas específicos de los jóvenes y las mujeres trabajadoras y dedicar una atención especial a los funcionarios y empleados.

Se ha demostrado que los convenios pueden jugar un papel importante en las luchas. Para esto es importante las relaciones con USO, UGT,

Consideran que ante todo se debe potenciar la unidad sindical. En los bonos han variado el color para incluir los colores de la vandera vasca.

PAIS GALEGO.- Acaban de celebrar su 5ª asamblea. La prensa legal la ha calificado como el acto político mas importante del año.

El aspecto mas importante debatido es la unidad sindical y la unidad con las distintas fuerzas sindicales. Aprobaron que el sindicato debe ser UNITARIO y que es INDISPENSABLE el reforzamiento de CC.OO.

En cuanto a los bonos consideran que ha sido una idea genial.

ASTURIAS.- Consideran necesario hacer asambleas para explicar lo que significa CC.OO. y la unidad sindical. En otoño se debe ir a una huelga generalizada.

Es necesario organizar Comisiones para llevar a cabo estas movilizaciones sin dejar las asambleas.

CASTILLA: Viraje notable en la expresión política del pueblo (cuna del fascismo) Se puede decir que la labor de CC.OO. ha sido decisiva en este cambio.

Se ha constituido una Coordinadora regional. El 17 de junio se celebró una asamblea que aprobó emprender el camino a la libertad sindical y a la celebración del Congreso. Consideran necesario democratizar CC.OO.

(Protesta un compañero de Miranda de Ebro alegando que no está representado en la "Coordinadora regional" y pide la palabra. Tras una discusión y un criterio enorme (son problemas a resolver en cada zona y no en la Asamblea General opina la mayoría), la mesa le concede la palabra al final de las inter

venciones del resto de las zonas.

ARAGON.- Celebran su 1ª asamblea. Se incorpora a la organización de CC.OO. un amplio sector. Aprueban ir hacia un sindicato UNITARIO. Hay una minoría que no está de acuerdo y se pronuncia por el sindicato UNICO.

ANDALUCIA.- Es necesario una organización mayor. Tienen muchos problemas porque hay zonas con mucho atraso y hay un nivel de parados muy alto. Considerar necesario popularizar Coordinación Democrática entre los trabajadores.

Es necesario organizarse pero no constituirse ya en sindicato.

- Trabajadores agrícolas: La mitad de ellos están hoy en paro. Se necesita un gran esfuerzo para reorganizar a los trabajadores del campo ya que es difícil por su dispersión. Piden de CC.OO. mayor atención para los campesinos.

CATALUÑA.- Insisten en la articulación de la lucha en otro. En primer plano deben estar las reivindicaciones políticas, ligando las salariales a las políticas. Se pronuncian por dar un impulso a la parte organizada de CC.OO. Consideran necesaria la unidad entendida en dos aspectos:

- Unidad interna
- Unidad con el resto de los movimientos sindicales.

Piden solidaridad con Motor Iberica y Carteros.

Lérida no mantiene esta postura y lee un documento aprobado por unanimidad por los trabajadores de Lérida. En él se habla de sindicato único pero no se menciona el que se haya discutido el término UNICO ó UNITARIO que es la polémica planteada y la diferencia entre los dos.

PAIS VALENCIA.- Reivindicación del derecho de autodeterminación (nacionalidades). Comprende a Valencia, Castellon y Alicante. Se define por el reforzamiento de la organización de CC.OO.

Murcia no se siente representada y pide la palabra. Se le concede al final (cada petición de palabra viene acompañado por un griterío infernal a pesar de los ruegos de la mesa de moderación y silencio por el peligro de que apareciese la policía)

CENTRO.- Discusión sobre la formación ya del sindicato único o abrir un proceso de discusión sobre el tema. Se aprobó la 2ª opción que el sindicato sea UNITARIO.

Consideran importante ir implantando a los hombres más representativos en las fábricas para que se vayan imponiendo las comisiones como interlocutoras válidas.

+

Dar importancia al sector de funcionarios y técnicos.

RIOJA.- Crítica por no haberse hecho la Asamblea de 2.000 personas y por no haber consultado a la base sobre la suspensión.

Discusión sobre sindicato único o unitario: no han llegado a ningún acuerdo.

Se ha hecho un escrito conjunto sobre amnistia con USO Y UGT.

BALEARES.- (se presentan con nombres de toda la delegación) llen un documento aprobado en asamblea en el que se pronuncian por el reforzamiento de la organización.

- Problema con Menorca.

CANARIAS.- tienen un gran espíritu de unidad. Están de acuerdo con lo expuesto

en las ponencias.

SANTANDER.- Problemas internos en CC.OO. Debilidad de CC.OO. que no ha sabido dar respuesta a los despidos de AUTHI y otros expedientes de crisis de empresas.

Intervenciones fuera del orden del dia.

NAVARRA 42 intervenciones) defendiendo la propuesta de constituir ya el sindicato.

MURCIA Splo hay CC.OO. en Bazan en el resto de las localidades es incipiente. Consideran fundamental la participación en Coordinación Democrática.

MIRANDA No tienen ~~co~~ordinadora ni se incluyen en la de Castilla (?). Son favorable a la construcción ya del sindicato

CENTRO Y CATALUÑA (Carmen Fraile) Moción sobre la mujer trabajadora. Denuncia el que esté poco representada en la asamblea y pide que se nombre alguna mujer en el Secretariado

Al final pide la palabra Jeronimo Lorente para leer una ponencia sobre la postura de una tendencia minoritaria. Se establece una discusión grande entre la gente de la sala y el griterio se hace de nuevo dueño del ambiente. La mayoría pide que se someta a votación su intervención pero no se hace. La mesa le concede la palabra. La ponencia se pronunciaba por la construcción ya de la Central Sindical pero no se aclaraban algunos puntos importantes como la forma de constituirse esa Central unica que se propugnaba. Parecia que se había elaborado precipitadamente. Las razones para defender la construcción ya del sindicato es el que considera que ya existe pñuralismo sindical por lo que CC.OO. debe constituirse en Central Sindical Unica para defender desde ella la Unidad.

Como este tema se va a discutir en la segunda parte de la asamblea la mesa considera que la intervención esta en ese momento fuera de lugar pero la acepta.

El ponente pidio tambien al principio de la asamblea que el Secretariado se eligiera al final. La mesa expuso razones de seguridad para elegirlo a la mitad de la reunión. Sellevó el tema a votación y se aprobó por mayoría la elección en la for ma que exponia la mesa.

La comision electora, que se había reunido a debatir la candidatura del secretariado y la cual estaba formada por representantes de todas las zonas, hace su propuesta aclarando la provisionalidad de algunas zonas que deberán ser ratificadas.

La propuesta es:

MADRID:

Paco Garcia Salve
Nicolas Sartorius
Marcelino Camacho
Luis Royo
José Torres
Jerónimo Lorente
Julian Ariza
Tranquilino Sanchez
F. Alonso

CATALUÑA

Cipriano Garcia
Armando Baro

EUSKADI

David Morí
Tomas Trueros
Basilio Mento
Felix Perez Carrasco

NAVARRA

Jose Miguel Iberrol

GALICIA

Eduardo Fernandez
Jose Manuel Iglesias

ASTURIAS

Gerardo Iglesias
Juanin Muñiz Zapico

PAIS VALENCIA

Salvador Boix
Jose Linares

CASTILLA

Antonio Gutierrez

ARAGON

Lus Mart ines Fernandez

ANDALUCIA
Eduardo Saborido
Fernando Soto
Fernando Zamora

Secretario General: MARCELINO CAÑACHO

Aprobada la propuesta por mayoría

- LA UNIDAD Y LA PERSPECTIVA SINDICAL (Julian Ariza)

Hay que defender la unidad sindical. Es necesaria y posible. El movimiento obrero tienen la entidad suficiente como para superar las causas de la pluralidad sindical.

Dos casos concretos para plantearse la unidad

- La represión de nuestras instituciones a supuesto que ciertos sectores carezcan de orientación adecuada.
- Hay amplios sectores que por sus condiciones son objetivamente susceptibles de ir a sindicatos reformistas.

Proceso hacia la unidad orgánica:

- Fortalecer la idea de unidad entre los trabajadores
- Entablar relaciones con los otros movimientos sindicales

CC.OO. tomó la iniciativa de dirigirse a USO Y UGT, creándose la "Coordinadora de Fuerzas Sindicales"

La formación de un sindicato crearía ahora problemas (sindicato rojo) aunque tal vez pronto debamos hacerlo. Cualquier paso precipitado ahora sería negativo. Nos apartaría de una gran mas de trabajadores.

Estamos por un Congreso Sindical Constituyente en la libertad. C C.OO. pretende que los delegados de ese congreso se elijan en las fábricas, pero si se emplea solo ese criterio de selección, la mayoría de los delegados serían de CC.OO. por ello habrá que arbitrar una forma conjunta de elección por fábricas y fuerzas sindicales.

Es necesario fortalecer la organización. Estrechar la vinculación con CC.OO. a las personas que hayan comprado un bono. (cotizar por el fortalecimiento de CC.OO....)

Hay que ir pensando y discutiendo la necesidad de celebrar un Congreso de CC.OO. incluso antes de la ruptura

NACIONALIDADES (Cipriano Garcia)

Defendió la necesidad de la descentralización para el progreso económico. Pensando no solo en Galicia Catalunya y Euskadi, sino en el resto de las regiones españolas (Castilla, Aragon, Andalucía....)

ENMIENDA PRESENTADA POR EL VALLE DE LENIZ

- Sindicato de empresas

- Afiliación desde esta estructura
- Desde el sindicato de empresas hacer una organización por ramas
- Confederación por nacionalidades.

Al final volvieron a intervenir las zonas. La polémica se centra ba en sindicato UNICO o UNITARIO y sindicato ya ó reforzar la organización de CC.OO.

En algunas intervenciones se coincidía el planteamiento con la po nencia presentada por la mesa. La única variación era el nombre.

~~Durante~~ toda la asamblea hubo una fuerte agresividad y provocación por parte de una tendencia que dificultó el que la asamblea fuera mas operati va.

Marcelino Camacho dijo, en una ocasión que trataba de calmar los ánimos que debíamos enteender que no era una asamblea de agitación sino de dis cusión. Que en esta Asamblea el enemigo no estaba en la mesa sino fuera.

José Torres como miembro del Secretariado entrante intervino para saludar a la Asamblea y asumir públicamente la responsabilidad del cargo y la provisionalidad del mismo y censuró duramente la postura agitadora de las minorías y la actuación provocadora que se había hecho dueña ya de gran parte de los asistentes

Después de alguna otra intervención en este sentido se llevó a cabo la votación quedando aprobadas las propuestas de la mesa con 65 votos en contra.

Madrid, Julio de 1.976